

Begründung:

Der Pachtvertrag mit dem Bandhaus Theater steht vertragsgemäß für einen weiteren Zweijahres-Zeitraum von 1. April 2021 bis 31. März 2023 an. Ebenso steht die Weitergewährung des jährlichen Barzuschusses an.

In dem aufgrund des Gemeinderatsbeschlusses vom 27.09.2012 zwischen der Stadt und den Betreiberinnen Jasmin Meindl und Juliane Putzmann abgeschlossenen Vertrag wurden zuletzt für den Zeitraum von 1. April 2019 bis 31. März 2021 ein Zuschuss von jährlich 75.000 EUR gewährt. Zusätzlich werden für die mietfreie Überlassung der Räume im Bandhaus insgesamt 14.736 EUR jährlich verrechnet. Für die Nebenkosten (Heizung, Strom und Wasser/Abwasser) zahlen die Betreiberinnen monatlich eine Pauschale von 350 EUR.

Die vereinbarungsgemäß im April vorgelegte Jahresbilanz weist einen betrieblichen Gewinn von 13.457,75 EUR aus. (Ausgaben: 142.413,66 EUR; Einnahmen: 155.871,41 EUR)

Nach wie vor sieht die Verwaltung die Aktivitäten des Bandhaus Theaters sehr positiv. Es stellt durch seine gute Theaterarbeit nicht nur eine wertvolle kulturelle Basisarbeit, sondern eine nachhaltige Bereicherung für das kulturelle Leben in der Stadt dar. Die Aktivitäten reichen über Theateraufführungen, Lesungen, Eigenproduktionen, Amateurtheater mit der „Backnanger Bürgerbühne“, Konzerte („Bandhaus Hausband“ und Jugendmusikschule) bis zu Theaterfestivals. Seit fünf Jahren veranstaltet das Bandhaus Theater zusätzlich die „Backnanger Schultheatertage“. Die Betreiberinnen haben zuletzt mit Eigenproduktionen wie „Arsen & Spitzenhäubchen“, „Wunder gibt es immer wieder“, „Reise nach Oz“, und „Clara Schumann“ große Erfolge erzielt und sind beim Publikum sehr beliebt. Diese Aktivitäten haben den Ruf des Theaters über die Stadtgrenzen hinaus transportiert und Backnang als Kulturstadt imagefördernd ins Gespräch gebracht. Das Theater hat geeignete Werbemaßnahmen etabliert, ist im Stadtbild präsent und in der Bürgerschaft verankert.

Daneben haben die Betreiberinnen viele theaterpädagogische Projekte durchgeführt, vor allem auch in Kooperation mit Schulen. Außerdem hat das Bandhaus Theater bei städtischen Veranstaltungen mitgewirkt (LiteraTour, Straßenfest, Weihnachtsmarkt u. a.). Das Bandhaus Theater hat sich als erfolgreiche Spielstätte fest im städtischen Kulturleben verankert. Es konnten in den vergangenen beiden Jahren erfolgreich Drittmittel, vor allem bei Stiftungen, eingeworben werden. Die Verwaltung geht davon aus, dass das Bandhaus Theater weiterhin die Möglichkeiten nutzt, mit Sponsorenmitteln der Privatwirtschaft zur Erlössteigerung beizutragen.

Im Jahr 2018 haben 53 Veranstaltungen stattgefunden, die von insgesamt 3710 Zuschauern besucht wurden. Die Auslastung lag bei 70 %.

Im Jahr 2019 fanden 54 Veranstaltungen statt, mit insgesamt 3942 Besuchern. Das entspricht einer Auslastung von 73 % (zum Vergleich: 2016: 53 %; 2017: 77 % (inkl. Freilichtaufführung „Judith von Backnang“)).

Im Jahr 2020 konnten bisher 6 Veranstaltungen stattfinden. Weitere 10 Veranstaltungen sind unter Vorbehalt der Weiterentwicklung der Corona-Pandemie geplant.

Bei der Statistik wurden auch kleiner konzipierte Veranstaltungen mitgerechnet, zu denen nur ca. 20 bis 30 Besucher erwartet werden, wie z. B. die Lesungen.